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Здравствуйте, наши читатели!

  В День Знаний мы все с радостью повстречались и 
начали долгую школьную дорогу этого учебного года. 
Новый учебный год принёс много нового каждому – и 
ученикам, и учителям.  
  Для многих ребят  он стал особенным.  Гимназисты 9 и 11 
классов стали выпускниками, и им предстоит  готовиться 
к выпускным экзаменам и выбирать свой путь 
продолжения учёбы. Поэтому в первом номере нашего 
журнала вы прочитаете интервью с выпускниками 
прошлого года, которые стали студентами.  Новые 
пятиклассники стали гимназистами, новые малыши – 
первоклассниками… Школа живёт, поколения учеников 
сменяют друг друга. 
2023 год объявлен в России  Годом  педагога и 
наставника. Среди ваших учителей есть люди самых 
разных возрастов – и молодые специалисты, и опытные 
преподаватели, но все они отдают вам свои знания и 
переживают за вас, работая творчески и 
заинтересованно.  Поэтому в День учителя вы 
поздравляли своих учителей и желали им хороших 
учеников. Ведь школа – это живой организм, где каждый 
из нас выполняет свою роль. И чем лучше мы будем 
учиться и учить, тем авторитетнее будет наша гимназия. 
  В этом году наша школа получила имя своего первого 
директора – Ренаты Александровны Ротмистровой. И 
нам захотелось рассказать вам о человеке, ведь именно 
под ее руководством   в 1972 году начала создаваться 
школа, которую закончили сотни  выпускников. Из 
школы‐восьмилетки 205‐я стала школой с изучением 
испанского языка,  а в 90‐х годах прошлого века ‐ 
гимназией.  Нашей школе  51 год, и многие ее выпускники 
привели сюда детей и даже внучат. 
 «Прекрасное пробуждает доброе» ‐ этот девиз школа 
пронесла через все 50 лет.  В этом году  вы сможете не 
только учиться, но и посещать многие кружки 
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дополнительного образования, заниматься спортом, 
играть в школьном театре, заниматься в изостудии, 
учиться журналистике и информатике, углублять свои 
знания по любимым предметам – да мало ли чем вы 
сможете занять свой досуг? Но что бы вы ни делали, вы 
должны помнить, что учитесь в гимназии № 205, которая 
имеет славную историю и прекрасные традиции. 
Наша редколлегия желает вам успехов во  всём, 
умножайте славу нашей школы, побеждайте  в 
олимпиадах, конкурсах, соревнованиях! Учитесь 
старательно, ведь знания – залог ваших будущих успехов 
в жизни. 

 Счастливого учебного года!
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Забыть человека 
мешают именно 
хорошие 
воспоминания

О первом директоре нашей школы рассказывает Любовь 
Вячеславовна Гуляева, Выпускница 1978 года, учитель 
географии:

"Первого сентября,  сорок пять лет назад,  я пришла в 
205! С огромной любовью и благодарностью вспоминаю 
своих учителей. Это были замечательные педагоги, 
научившие нас учиться, дружить, быть преданными делу! 
Они всё делали вместе с нами, работали на субботниках, 
ездили собирать картошку, показывали, как надо мыть 
пол, выступали на школьной сцене, ходили с нами в 
театры и походы, возили нас по городам страны, вместе 
изучали историю нашей школы. Своим примером они не 
только воспитывали и образовывали нас, но и вызывали 
уважение к профессии учителя. Многие наши выпускники 
стали педагогами. Не минула сия чаша и меня. Сегодня я 
уже работаю в нашей школе сорок шестой год и ни 
минуты не жалею о выбранной профессии! 
Задумываясь о том, почему наша школа стала такой, я 
абсолютно уверенно отвечаю:  у нас была замечательная 
директор, которая создала нашу школу, дала ей такой 
разбег, что до сих пор 205‐ая не может остановиться и 
по‐прежнему остаётся удивительной школой! Имидж 
школы создавался её первым директором – Ренатой 
Александровной Ротмистровой. 
Рената Александровна возглавила школу с момента её 
открытия. Ещё до первого сентября она собрала 
педагогический коллектив и вместе с учителями 
подготовила школу к открытию: отмывали стены, окна, 
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расставляли парты, пригласив  на помощь учеников, 
которые только должны были пойти в новую школу. Это 
был замечательный ход: ещё не начав вместе учиться и 
работать, учителя и ученики познакомились и 
сплотились в общем деле. 
На линейке первого сентября Рената Александровна дала 
слово родителям и ученикам, что наша школа будет 
одной из лучших. И своё слово сдержала. 
Девизом школы в те годы стали слова композитора 
Дмитрия Кабалевского: «Прекрасное пробуждает 
доброе!». В школе проходило много творческих 
конкурсов, праздников, литературных гостиных, 

концертов. Особое 
место всегда 
уделялось 
патриотическому 
воспитанию. Первым 
залом, который был 
создан в школе, был 
зал воинской славы. В 
нём рассказывалось 
об истории нашего 
города в годы 
Великой 
Отечественной 
войны по двум 
направлениям: 
«Блокадная 205‐я», 
так как школа с 
этим номером 
работала всю 
блокаду  по адресу 
Кузнечный переулок, 
дом 20, и «15 батарея 
192 зенитно‐
артиллерийского 
полка» ‐  ведь новое 
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Первый директор 
школы
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здание школы построено на месте её расположения для  
защиты города от фашистов. Проводились встречи с 
ветеранами, готовились праздничные поздравления и 
концерты в их честь. Традиционными были военно‐
спортивные праздники ко Дню снятия блокады, Дню 
Советской Армии и Дню Победы. 
С 1978 года школа приобрела статус учебного заведения с 
углублённым изучением испанского языка. И это было не 
просто преподавание предмета, но и изучение культуры 
испаноязычных стран, встречи  с испанцами, 
литературные вечера испанской культуры, работа клуба 
интернациональной дружбы. Был создан зал Героя 
Советского Союза Рубена Ибаррури – испанца, отдавшего 
жизнь за свободу нашей страны. Школа одной из первых в 
городе была открыта для посещения иностранных 
делегаций. За большой вклад в это направление Рената 
Александровна была награждена государственной 
наградой СССР – Орденом Дружбы народов. 
Ренате Александровне удалось создать удивительный 
коллектив единомышленников, собрав в школе 
творческий коллектив педагогов, преданных своему делу 
и готовых нести детям «прекрасное, доброе, вечное». 
Гимназия  продолжает плодотворно работать, 
поддерживая и развивая лучшие традиции, заложенные 
её первым директором. Сейчас нашу гимназию 
возглавляет Ирина Вячеславовна Тимохина, много лет 
работающая в 205‐ой. И снова 205‐ая участвует в смелых 
экспериментах, проводит всероссийские и 
международные семинары и конференции, активно 
осваивает цифровые технологии, создаёт новые 
интересные традиции, шагая в ногу со временем!"
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2023 год ‐ 
год педагога и 

наставника

  У каждого человека в жизни есть свои учителя, люди, 
которым он искренне благодарен за полезные советы, 
уроки и необходимую поддержку. Без этих людей его 
жизнь могла бы сложиться совсем иначе.
  Самыми первыми учителями в нашей жизни становятся 
родители. На их плечи ложится трудная задача: воспитать 
самостоятельного, счастливого человека, уважающего 
себя и окружающих. Родители помогают нам познать 
мир, подают пример, поддерживают и заботятся о нас. 
 Затем появляются школьные педагоги. Они являются 
ключевыми фигурами в образовании: передают 
подопечным свои бесценные знания и богатый 
жизненный опыт. Помогают адаптироваться в обществе, 
раскрыть свои таланты и найти свое место в жизни, 
направляют на верный путь. К каждому ребенку учитель 
находит индивидуальный подход, старается 

Настоящий учитель
— Это вы написали «Короля Матиуша»? 

Я читал эту книгу в детстве. Хорошая книга.
 Вы можете быть свободны.

— А дети?
— Дети поедут. Но вы можете покинуть 

вагон.
— Ошибаетесь. Не могу. Не все люди 

мерзавцы.

Марина Аромштам «Благая весть Януша 
Корчака»
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заинтересовать учёбой, привить тягу к знаниям. Есть 
учителя, воспоминания о которых по окончании школы 
напрочь стираются, а есть и такие, что запоминаются на 
всю жизнь, занимают отдельное место в сердце. 
  Педагогу особенно важно заслужить доверие своих 
подопечных, стать им другом и опорой. Во время второй 
мировой войны в Польше жил Януш Корчак, настоящее 
имя которого было Эрш Хенрик Гольдшмит. Своим 
воспитанникам он был гораздо ближе, чем просто 
учитель. Он был удивительным человеком. Ценя и уважая 
права детей, Януш готов был отдавать им все свои 
средства и силы, всего себя. "Я никому не желаю зла, не 
умею, просто не знаю, как это делается", — писал он в 
своем дневнике. Он всегда боролся за права детей и 
даже написал книгу "Как любить ребенка", в которой 
отмечал, что ребенок обладает теми же правами, что и 
взрослый, и его необходимо принимать как 
самостоятельную личность. 
  В Варшаве Корчак построил "Дом сирот" для еврейских 
детей и всегда стремился помогать им. Когда летом 1942 
года всех его воспитанников отправили в 

концентрационный 
лагерь Треблинка, 
ему было 
разрешено 
остаться, но он 
отказался. Он 
захотел быть с ними 
до конца, до самого 
последнего 
мгновения.
У Александра 
Аркадьевича Галича 
есть поэма 
"Кадиш", 
посвященная 
памяти Януша 
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Корчака, погибшего в концлагере вместе со всеми 
своими сиротами. Описывая процесс погружения в поезд, 
который должен был доставить их на верную смерть, 
поэт пишет: "К своему последнему вагону, / К своему 
чистилищу‐вагону" его дети шли с песнями, дуделками и 
трещотками. И "Пан Корчак" развлекал их всю дорогу до 
лагеря, рассказывал им сказки, подбадривал. "И стихает 
плач в аду вагонном", — значит, он делал все это не зря, и 
детей, которые его любили, его присутствие и утешения 
успокаивали. Им действительно было важно, чтобы в 
последний путь их провожал по‐настоящему родной для 
них человек. И в вагоне не было страха, но была детская 
радость.

   Настолько самоотверженных и привязанных к своим 
подопечным педагогов не так много, поэтому их важно 
ценить. Учитель ‐ это не просто профессия, это призвание. 
Трудно заслужить такую любовь и доверие от своих 
учеников, чтобы даже в самый трудный для них час 
присутствие и поддержка учителя помогли побороть 
страх и внушить надежду. 
 Роль педагога требует абсолютной самоотдачи, 
открытости и постоянного саморазвития. Имея такие 
качества, учитель способен стать для своих учеников 
настоящим примером и ориентиром в этом мире, о 
котором они будут с теплом вспоминать даже спустя 
много лет после окончания школы.

Ксения Карамышева 10 "Б"
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Учитель! Перед именем твоим
 позволь смиренно преклонить колени!

Н. А. Некрасов

  Каждый человек в нашей стране обязан получить 
основное общее образование. Кто‐то может продолжить 
свое обучение в колледжах или высших учебных 
заведениях. Но для всех нас этот долгий и непростой путь 
начинается с начальной школы. Двери своего кабинета 
открывает нам наш первый учитель. Он учит нас не 
только читать, писать и считать, но и дружить. 
  Моим первым учителем была Инна Геннадьевна 
Петрова. Ей присвоены звания Лучший классный 
руководитель Санкт‐Петербурга, Почётный работник в 
сфере образования РФ, а также она имеет знак «За 
гуманизацию школы Санкт‐Петербурга». Инна 
Геннадьевна отдала нам свою любовь, тепло и заботу. 
Каждую четверть мы ездили на экскурсии в музеи, 
узнавали новые факты о нашем городе, об истории 
нашей страны. Также мы ходили в кино, а на праздники – 
в кафе. Некоторые ребята создавали презентации, 
небольшие доклады и участвовали в конкурсах..
  Наша первая учительница смогла заинтересовать всех, 
она дала нам хороший старт, занималась не только 
уроками и дополнительными занятиями, но и 
организацией различных внеклассных мероприятий. Она 
волновалась за каждого из нас, как наша мама. 
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  Но мы растём и переходим в среднюю школу, 
становимся более самостоятельными,  начинаем ходить 
по кабинетам, с каждым уроком приходя к новому 
учителю. Уже нет такого контроля, как в начальной 
школе, мы чувствуем свободу и начинаем делать 
глупости: бегаем по коридорам, деремся, не слушаемся 
старших. В это время начинается переходный возраст. 
Многим хочется показать свою индивидуальность, но 
каждый делает это по‐своему. Некоторые ребята  
опаздывают на уроки, не делают домашнее задание. 
  Учителя относятся к этому с пониманием, но устают от 
такого поведения. Они пытаются разнообразить уроки, 
придумывают разные игры, разминки, викторины, чтобы 
дети не так сильно уставали, вкладывают в уроки всю 
душу. Кого‐то это затягивает, и он начинает изучать этот 
предмет и, возможно, захочет связать с ним свою жизнь. 
Но кто‐то так и не желает проявить хоть капельку 
уважения к учителю и послушать урок. Это очень 
расстраивает. 
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  Учитель – такой же человек, как и мы. Его тоже можно 
расстроить, обидеть, отбить у него желание вести 
интересные уроки. Но – увы! – есть ученики, которые 
этого не понимают. Им главное ‐  самоутвердиться, ведь 
многие подростки ошибочно считают, что не слушать 
учителя, не делать домашнее задание, прогуливать – это 
круто. 
  Русский советский педагог Антон Семёнович Макаренко 
писал: «Почему в технических вузах мы изучаем 
сопротивление материалов, а в педагогических не 
изучаем сопротивление личности, когда её начинают 
воспитывать?» Сам Антон Семёнович был воспитателем и 

педагогом в детской 
коммуне в нелёгкое для 
нашей страны время. Но 
его воспитанники с 
теплотой и любовью 
вспоминали своего 
учителя,  говоря о его 
умении всегда быть самим 
собой, об уважении и 
доверии, с которыми он 
относился к своим 
ученикам и коллегам.  При 
этом Макаренко был 
требователен и строг и 
строил свои отношения с 
детьми по‐взрослому, как 
все люди, постоянно 
занятые делом. Никогда 
его доброта не давала 

повода ученикам относиться к учителю неуважительно.
  «Что может быть честнее и благороднее, как учить 
других тому, что и сам наилучшим образом знаешь.», – 
сказал римский философ и педагог  Марк Фабий  
Квинтилиан. На этот вопрос я могу ответить только одно: 
ничего, особенно в современных реалиях, когда для того, 

А. С. Макаренко

12



13

чтобы передать свои знания другим, учителю нужно 
приложить огромные усилия, заинтересовать каждого и 
не потерять огонек в глазах, несмотря ни на что.
 

Алиса Цибковская, 10 "А"
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ЕЩЕ РАЗ С ДНЕМ УЧИТЕЛЯ!

СВОИХ УЧИТЕЛЕЙ НАЧАЛЬНОЙ ШКОЛЫ 

ПОЗДРАВЛЯЮТ УЧАСТНИКИ ЛИТЕРАТУРНОГО 

ОБЪЕДИНЕНИЯ «ЗАПОВЕДНИК»

Нашей учительнице

 Вы ‐ наша Белоснежка.
Мы ‐  Ваши двадцать 
гномов,
А может быть, и больше,
А может, тридцать три.
Конечно, Белоснежка
И в школе Вы, и дома,
А мы – мы ваши гномы,
Поём вам о любви. 

Вы – наша королева.
Мы – Ваши ученицы,
А вместе с ученицами
 и все ученики.

И вертимся мы вправо,
И вертимся мы влево,
А Вы на нас ворчите,
Понятно, от любви. 
Мы откровенно скажем:
«Вы  свет в окошке нашем.
А сквозь окошко светят
И Солнце, и Луна.
А это означает,
Что ваша жизнь – чаша,
А если жизнь ‐ чаша,
Она любви полна!»

14
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Выборы, Выборы… 
Школьные выборы президента: 

Кто же были кандидатами

Выборы, Выборы… 

 Я посмотрел, представил свою 
фотографию 

на этом месте и понял,
 что я должен стать президентом 

гимназии.
 Артур Марков

 о выборах в президенты гимназии в 
2023 году  

Жизнь в нашей гимназии состоит из двух вещей: 
обязательной учебы и школьного самоуправления. 
Школьный совет всегда был и является местом, где 
участники могут предлагать свои идеи по улучшению 
гимназии, создавать что‐то новое и организовывать 
мероприятия, которые сами захотят. Но чтобы совет 
слаженно функционировал,  ему необходим 
руководитель ‐ президент гимназии. 

В начале сентября было проведены выборы. Учащиеся 
выбирали между пятью кандидатами, и это  Лейла Сароян 
из 8А, Артур Марков из 11А, Алиса Гаврицкова из 10Б, 
Гриша Соколов и Даша Телегина из 9Б.
 Мы задали ребятам вопросы насчет выборов: 

Почему захотел(‐а) стать президентом гимназии?
    • Лейла: «Хотела стать президентом, чтобы помочь 
нашей школе убрать недостатки».
    • Артур: «Однажды в 7 или 8 классе прогуливался по 
рекреации на втором этаже и увидел на стенде 
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фотографию президента. Я посмотрел, представил свою 
фотографию на этом месте и понял, что я должен стать 
президентом гимназии».
• Алиса: «Хотелось сделать школу более комфортным 
для существования местом, исходя из желаний 
учащихся».
• Гриша: «Я захотел стать президентом, поскольку 
считаю, что в моих силах изменить нашу школу к 
лучшему».

Какие нововведения предлагал(‐а) на выборах?
• Лейла: «Различные конкурсы, вторую кассу в буфете и 
день самоуправления».
• Артур: «Организовать какую‐нибудь защиту для 
учеников от «полезной нагрузки»: дежурств, 
ответственности за макулатуру. Улучшить школьную 
инфраструктуру: починить часы в кабинете физики и 
вернуть кулер с водой в столовую».
• Алиса: «Превратить школьный совет в сенат, 
организовать чемпионат по хоббихорсингу и проводить 
по нему  личные консультации с учениками».
• Гриша: «Стоячие столы для буфета, часть ассортимента 
буфета перенести в вендинговые автоматы (во 
избежании очередей) и бо́льшее количество интересных 
мероприятий, например, организовать  лигу КВН среди 
младших, средних и старших классов».
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Какими качествами, по твоему мнению, должен 
обладать президент?
• Лейла: «Коммуникабельность, ответственность и 
инициативность».
• Артур: «Во‐первых, президент гимназии должен быть 
заботливым и ответственным. Он должен заботиться об 
избирателях, ведь они выбрали президента и надеются 
на него. И твоя совесть не позволяет  подвести их. Во‐
вторых, президент должен быть выносливым. Иногда 
школьные советы длиной в несколько часов сильно 
выматывают. А эти силы можно было использовать во 
благо учеников гимназии».
• Алиса: «Доброта, понимание и ответственность».
• Гриша: «Терпение, трудолюбие, доброта, терпимость, 
хладнокровие и целеустремлённость».

Что ожидаешь от этого учебного года?
• Лейла: «Честно говоря, ничего не ожидаю .
• Артур: «Экзамены, ведь у меня выпускной класс. 
Желаю, чтобы в кабинете физики заработали часы».
• Алиса: «Гармонии и мира».
• Гриша: «Отличных оценок и хорошей сдачи ОГЭ»
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Победу на выборах 
завоевала ученица 9Б 
класса, Даша Телегина.
 Мы решили задать 
несколько вопросов 
насчет школьных 
выборов Даше.

Почему захотела стать 
президентом 
гимназии? 
‐ Я захотела стать 
президентом нашей 
гимназии, потому что 
мне было интересно 
попробовать себя в 
этой роли, тем более, 
мне всегда нравилось 
общаться с людьми. 

Что можешь сказать насчет выборов? Они были 
сложными, или все прошло хорошо?
‐ Выборы прошли хорошо ‐ я подготовилась и достигла 
желаемого результата. 

Какие были твои эмоции после победы на выборах? 
‐ Я рада, что выбрали меня, но если бы это было не так, я 
бы не сильно расстроилась.

Что нового ты хочешь внести в жизнь гимназии? 
‐ Пока не могу сказать, что нового я внесу конкретно в 
жизнь нашей гимназии, но сейчас я активно работаю в 
творческой сфере.
* В своей предвыборной кампании Даша предложила 
конкурсы «Мистер и Мисс 205», «Голос: Дети»; 
приглашение  в гости медийных личностей; создание дня 
без двоек и др.
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Поздравляем Дашу с победой и желаем успехов в её 
нелегкой должности! Ведь кто знает, вдруг в следующем 
году будут перевыборы президента? Или Даша останется 
на своем посту и дальше?

Автор: Карина Студенкова 

19



20

У нас в Испании
Los españoles republicanos 

defendieron nuestra ciudad...
Испанцы‐республиканцы защищали 

наш город...

Julio 2018

Un monumento en memoria 
de los españoles que 
fallecieron en Karelia entre 
1941 y 1944, defendiendo 
Leningrado, se instaló en 
Karelia, en el complejo 
conmemorativo, llamado allí 
«Aliosa». En el complejo, 
construido en honor de los 
soldados de la 3ª División 
Frunze del Ejército de la 
Milicia Popular de 
Leningrado, últimamente han 
aparecido los nuevos 
entierros realizados por los 
que llevan a cabo las 
búsquedas, junto con nuevos 
signos conmemorativos. En la 
ceremonia, los voluntarios 
españoles parecían estar 
presentes, observando todo 
desde las grandes fotos del 
«Regimiento Inmortal».

Июль 2018

Памятный знак в честь 
испанских добровольцев, 
погибших в Карелии в 1941‐
м и 1944‐м, защищая 
Ленинград, установлен в 
Карелии ‐ на мемориальном 
комплексе, который здесь 
зовут «Алёшей». 
Воздвигнутый в честь 
воинов 3‐й Фрунзенской 
дивизии Ленинградской 
армии народного 
ополчения, в последние 
годы он «обрастает» 
захоронениями, 
сделанными поисковиками, 
и новыми мемориальными 
знаками. На церемонии 
испанские добровольцы как 
будто бы присутствовали 
рядом, глядя с больших 
фотографий «Бессмертного 
полка».
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Recordaría que los hijos de 
los republicanos españoles, 
rescatados en 1937 de la 
Guerra Civil en su patria, 
encontraron un segundo 
hogar en nuestro país. Casi 
500 niños fueron criados en 
Leningrado. Y cuando 
comenzó la Gran Guerra 
Patria, ellos, que odiaban 
ferozmente el fascismo, que 
les había obligado a 
abandonar su España natal, 
había matado a sus padres, 
soñaban con vengarse del 
enemigo.

Septiembre 2023

Son pocos los que recuerdan 
que en 1941 unos españoles 
trabajaron en la planta 
«Electrosila». Luego estos 
españoles lucharon en las 

Напомним, дети испанских 
республиканцев, спасенные 
в 1937 году из пламени 
Гражданской войны на 
своей родине, обрели 
второй дом в нашей 
странеe. Почти пятьсот 
ребят воспитывались в 
Ленинграде. И когда 
началась Великая 
Отечественная война, они, 
люто ненавидевшие 
фашизм, заставивший их 
покинуть родную Испанию, 
погубивший их родителей, 
мечтали отомстить врагу.

Сентябрь 2023

Немногие помнят, но в 1941 
году на ленинградском 
заводе «Электросила» 
работали испанцы, которые 
затем сражались в рядах 
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las filas de la milicia popular. 
Eran los niños de los 
republicanos españoles que 
se habían opuesto al 
franquismo. Los niños eran 
víctimas de la guerra civil. 
Cuando los españoles 
mandaban a sus hijos e hijas 
a la lejana Unión Soviética, 
esperaban que la separación 
no durara mucho.
Sin embargo, el régimen 
fascista solo se fortalecía, y 
las reuniones tan esperadas 
se aplazaban 
indefinidamente. Los 
españoles de Leningrado 
ingresaban a institutos y 
escuelas técnicas, jugaban en 
el equipo de fútbol juvenil de 
la Casa de la Juventud 
Española, trabajaban en 
fábricas y planta, incluyendo 
«Electrosila». En 1941, los 
españoles que habían crecido 
en Leningrado tomaron todo 
lo sucedido con su segunda 
patria como un asunto 
personal y se inscribieron en 
el Ejército de la Milicia 
Popular de Leningrado. De 
los 142 españoles, pocos 
vivieron para ver la victoria. 
Los restos de 16 españoles 
reposan en el Memorial 
Piskarovo.

народного ополчения. Они 
— дети испанских 
республиканцев, 
выступивших против 
режима Франко. Дети — 
жертвы гражданской 
войны. Когда испанцы 
отправляли своих сыновей 
и дочерей в далёкий 
Советский Союз, у них была 
надежда, что разлука не 
продлится долго.
Однако фашистский режим 
лишь крепчал, и 
долгожданные встречи 
откладывались на 
неопределённый срок. 
Ленинградские испанцы 
поступали в институты и 
техникумы, играли в 
юношеской футбольной 
команде Дома испанской 
молодёжи, трудились на 
фабриках и заводах, в том 
числе на «Электросиле». В 
1941 году они, выросшие в 
Ленинграде, восприняли 
всё, что происходило с их 
второй родиной, как 
личное дело, и записались в 
Ленинградскую армию 
народного ополчения 
(ЛАНО). Из 142‐х испанцев 
мало кто дожил до Победы. 
Останки шестнадцати 
испанцев покоятся на 
Пискарёвском кладбище.
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El 8 de septiembre en el 
colegio 148 se celebró una 
solemne y triste ceremonia 
de la inauguración del 
monumento a los españoles 
que defendieron Leningrado. 
Yo tuve la suerte de asistir a 
esta ceremonia y hablar con 
las personas invitadas. Ente 
éstas, la consulesa española 
Itziar Taboada Aquerreta. Le 
hice un par de preguntas, y 
de su discurso destacaría una 
cita que, según mi opinión, 
describe perfectamente la 
importancia de tales eventos: 
«La memoria de los 
acontecimientos históricos es 
una parte del pasado que nos 
ayuda a comprender lo que 
somos ahora y nos ayuda a 
trabajar con el futuro».

Восьмого сентября в 
гимназии № 148 им. 
Сервантеса произошла 
торжественно‐скорбная 
церемония открытия 
памятника испанским 
добровольцам, 
защищавшим Ленинград. 
Мне посчастливилось 
присутствовать на этой 
церемонии и поговорить с 
некоторыми гостями. Среди 
них генеральный консул 
испанского посольства в 
России Ициар Табоада 
Акеррета. Мы задали ей 
несколько вопросов, и из её 
ответа мне бы хотелось 
выделить цитату, которая, 
на мой взгляд, прекрасно 
описывает важность таких 
событий: «Память об 
исторических событиях 
является частью прошлого, 
которая помогает нам 
понять, кто мы сейчас, и 
помогает нам создавать 
будущее».

Юлия Королькова 11"Б"
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Выпускники‐студенты
«А кем я хочу быть?»
Истории поступления  в вуз 
выпускников гимназии

«А кем я хочу быть?» ‐ вопрос, на который необходимо 
будет ответить каждому ученику. Ответ найти на него 
непросто, но возможно. Как?
Нужно понять, что ты хочешь, можешь и актуально ли в 
наше время то, что ты будешь делать. Очень простая 
формула, но это только на первый взгляд. Для решения 
необходимо время, которого не так много, как кажется. 
Выпускники этого года выбрали для себя самые разные 
пути продолжения образования. Несколько человек 
учатся за границей ‐ в Испании, Китае, Турции. 
Выпускники 11 классов будут получать самые разные 
направления учёбы ‐ от иностранных языков до  
инженерных, экономических, информационных, 
психологических, творческих, педагогических 
специальностей... А ребята, которые после 9 класса 
поступили в колледжи, тоже выбрали для себя  
интересные профессии ‐ от учителя начальных классов до 
мастера маникюра и флориста. Мы всем им желаем 
успешной учёбы.
Чтобы вам помочь в этом вопросе, мы решили спросить у 
наших выпускников отличия между школьной жизнью и 
студенчеством, про их специальности и ВУЗы, про то, 
сложно ли вообще поступить, и про впечатления от 
нового жизненного этапа. Надеемся, что это вас 
вдохновит и, может быть, вы сами скоро окажетесь в 
нашем журнале  со своей историей поступления.
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Дима Ефимов, выпуск 2022

 ‐ Меня зовут Дима, я студент второго курса испанского 
университета в Хаэне (Universidad de Jaén), учусь здесь на 
специальности Estadísitca y Empresa. 
Это аналитическая специальность, где изучаются разные 
способы статистического анализа данных, а также 
общие дисциплины типа макроэкономики и алгебры.
В целом, все предметы тесно переплетены: матрицы, 
которые ты решаешь на алгебре, будут тебе нужны, 
чтобы решить задачу на другом предмете. 
В отличие от школы, в университете, на первый взгляд, 
куда больше свободы помыслов и действий, но все это 
сопряжено с большей ответственностью студента за 
свои результаты. Тебя никто не отчислит, если ты не 
будешь ходить на пары или не делать домашку, но ты 
усложнишь себе жизнь на экзаменах зимой/летом.

Я рад своему выбору поступать сюда и благодарен всем, 
кто меня в этом поддерживал. Не могу сказать, что 
здесь я испытываю те же ощущения от учебы, что и в 
школе, ибо и учеба изменилась, и в жизни появляются 
новые цели, которым я уделяю время. Стало сложнее, 
запутаннее, но появилось больше времени для 
самообразования, чем в школе. В студенческой жизни 
куда больше вопросов, чем ответов на них, но пока мы 
молоды, мы можем познавать себя. Жить очень 
интересно.
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Аня Горелова, выпуск 2023

‐ Я поступила на Прикладную 
информатику в Политех (СПбПУ).
Университет очень отличается 
от школы: разные форматы 
обучения, плавающее расписание 
(когда‐то ради физ‐ры (фитнеса) 
надо встать в 5 утра, потому что 
все пропуски нужно будет 
отрабатывать, а когда‐то можно 
спать до 12), тут совершенно 
другая атмосфера: всякие 
прикольные мероприятия; да даже 
пары отличаются от школьных 
уроков, здесь за тобой не будут 
бегать и говорить, что нужно 
сделать. Если ты не сделал, это 
твои проблемы. 
Пока трудно сказать что‐то 
больше о предметах, кроме того, 
что учиться здесь будет куда 
сложнее. 
Фишка моего университета: 
Политех придумал прикольный 
предмет, который называется 
творческий семестр, на котором 
мы слушаем классическую музыку.



27

Ваня Макаренко, выпуск 2023

‐ Я поступил в СПбГУП (университет Профсоюзов).
Очень интересная история получилась, но я оказался 
там, где и хотел ‐ на факультете искусств, по 
специальности режиссура мультимедиа.
С поступлением было непросто, но в итоге я там, где 
сейчас,  и в целом очень доволен, группа у меня попалась 
замечательная, все люди творческие, дружелюбные и 
добрые. От школы университет отличается, конечно 
же. Много новых правил, обязанностей. Намного больше 
людей нужно запоминать, ну а также расписание очень 
нагруженное.
Эмоции от ВУЗа очень интересные, много новых людей и 
знаний.
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Катя Субботина, выпуск 2022

‐ Год назад я поступила в институт «Высшая школа 
журналистики и массовых коммуникаций» СПбГУ. Моё 
знакомство со студенческой жизнью началось во время 
написания вступительных испытаний.  Они проходили в 
дистанционном формате, написать эссе и ответить на 
два вопроса по обществознанию для меня не составляло 
труда. Я набрала 96 баллов из 100 возможных. Тогда я и 
поняла, что хочу получить более востребованную 
профессию,  и выбрала направление «международная 
журналистика». 
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Обучение в университете началось 1 сентября, ректор 
института и профессора провели «пресс‐подход»: 
ответили на главные вопросы абитуриентов и ввели в 
курс дела. 
Мой первый курс прошел очень быстро, я даже не 
заметила, как одногруппники и профессора стали 
настоящей семьей. Такой увлеченности в проведении 
лекций и семинаров я не представляла, когда поступала в 
СПбГУ. Все профессора являются доцентами, 
кандидатами наук, за их плечами огромный 
журналистский опыт. Каждый преподаватель 
старается вложить в студентов чуточку себя, и это 
заметно в том, как они проявляют внимание ко всем. 
Например, мы часто посещаем театры и различные 
выставки с преподавателями по истории искусств и 
литературе, конечно же, всё в рамках образовательной 
программы. И мне нравится, что студенты ценят труд 
педагогов и помогают устраивать различные выезды, 
соревнования по всем видам спорта, дебаты, квесты, 
выставки,  и это ещё только малая часть мероприятий в 
вузе.
«Я студент!» ‐ звучит гордо, а это значит, что нужно 
соответствовать статусу высшего учебного заведения. 
Только я отвечаю за себя, за посещение лекций, написание 
курсовых работ, за выполнение домашних заданий. В 
отличие от школы, вуз дисциплинирует, помогает 
спланировать день, развивает стрессоустойчивость. 
Я благодарна учителям в школе за то, что я выросла 
организованным и ответственным человеком, так как я 
была старостой в старших классах,участником 
школьного совета, ведущей радиолинеек и программы 
«TELENOVELA».
Справиться с несколькими задачами в день было сложно. 
Школа помогла мне стать лидером, вести за собой, 
увлекать своими идеями, и вот наконец‐то они 
реализовались в институте! Ещё хочу добавить, что я не 
забыла про испанский язык, я учила его все 11 лет в школе 
и продолжаю факультативно осваивать язык в 
университете. 
Mientras vivas, aprende!
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Илья Шайтор, выпуск  2022

 ‐ Меня зовут Шайтор Илья, я студент второго курса 
университета ИТМО. Этот вуз является одним из 
лучших в России технических университетов. Учусь я на 
специальности «Мобильная и сетевая разработка». То 
есть моя будущая профессия будет связана с созданием 
различных WEB‐сайтов и мобильных приложений для 
различных задач. 
С поступлением у меня больших сложностей не возникло, 
так как я являюсь призёром математической 
перечневой олимпиады, и благодаря ей я поступил в 
университет на свою специальность без вступительных 
испытаний. 
Если же поступать на Прикладную информатику без 
диплома олимпиад, то надо набирать минимум 300 
баллов за 3 экзамена и + 10 за личные достижения, но в 
год моего поступления у нас не смогли поступить 
абитуриенты с 300+ баллов, так как бюджетные места 
были разобраны БВИшниками. 
Поэтому мой совет тем, кто собирается поступать на 
такие направления, ‐ это готовиться и участвовать в 
различных предметных олимпиадах, потому что победа 
или призерство в них значительно упростит вам 
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поступление. 
Университет и школа ‐ это два абсолютно разных этапа 
в жизни. Учёба в этих заведениях очень отличается. Если 
в школе тебя гоняли учителя, чтобы ты сдавал ДЗ, ходил 
на уроки, делал работы, и всеми правдами и неправдами 
пытались подвигнуть тебя к учёбе, то в университете 
всем все равно,  где ты, что с тобой, ходишь ты или не 
ходишь на пары. 
Просто в момент, что называется сессией, если ты все 
полугодие ничего не делал, экзамен ты не сдашь, и 
свободный полет из ВУЗа обеспечен. Поэтому в 
университете очень сильно развивается такой навык,  
как самодисциплина. Без неё, увы, никуда. Но не сказать, 
что в отличие от школы учиться сложнее. Здесь тебе 
дают предметы, знания. нужные тебе уже для будущей 
профессии. Также в моём университете очень развиты 
различные секции ‐  как спортивные, так и для свободного 
времяпрепровождения. Я состою в сборных по 
шахматам (запас) и являюсь одним из судей 
волейбольной коллегии университета. Также часто 
проводятся совершенно  различные мероприятия ‐ от 
концертов и соревнований между факультетами  до 
импровизации и хакатонов  ‐  фестивалей для 
программистов с призовым фондом по различным 
тематикам. Также есть у нас выезды с группой за город в 
«Ягодное» на несколько дней. И каждый раз там 

увлекательная 
новая программа. 
Поэтому точно 
могу сказать, что 
студенческая 
жизнь точно 
более 
увлекательная, 
чем школьная, как 
минимум, из‐за 
свободы для себя  
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и занятий на твой вкус. 
Что касается работы от университета, то  в различных 
корпусах у нас есть коворкинги  для обсуждения с 
командой своих проектов, со своими лабораторными,  
есть залы для различных мероприятий и конференций. 
Также сам университет предлагает различные 
стажировки в передовых компаниях.
Для  возможности совмещения  работы  с учёбой перед 
семестром университет предлагает студентам самим 
составить расписание пар из предложенных ‐  для своего 
удобства. 
Сама студенческая жизнь очень весёлая и разнообразная, и 
точно могу сказать, что университет оставит у вас 
лучшие воспоминания.

Материал подготовила Карина Студенкова

Алина Кордеро, 
выпуск 2023

С 8‐го класса у меня 
появилась мечта‐
поступить в испанский 
университет, и 
благодаря учёбе в 
нашей школе я 11‐го 
сентября начала свое 
обучение в Хаенском 

университете, в автономной области Андалюсии Испании, 
еще с двумя прекрасными девочками из других школ Санкт‐
Петербурга. Большинство корпусов данного 
университета находится в самом Хаене, но для 
инженерных факультетов выделены отдельные корпуса 
неподалеку  ‐ в городе Линарес. Я со своей семьей приняла 
решение поступить учиться  на инженера в области 
телематики, которая охватывает сферу 
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телекоммуникаций и информатики.
В первый день первокурсников ожидала официальная 
часть, в рамках которой представители университета 
рассказывали об истории, академических программах 
университета и различных возможностях для 
студентов. В этот первый день у нас была отличная 
возможность познакомиться с кампусом и узнать о 
доступных ресурсах, а также у нас был первый урок 
физики. 
В первом полугодии у нас 5 предметов: 
программирование, статистика, физика, математика и 
электроника. По каждому предмету, помимо теории, у 
нас еще и практикумы, на которых мы применяем наши 
полученные на лекциях знания. 
Университет устраивает различные мероприятия и 
кружки для развития жизни внутри университета. Это 
может в себя включать в себя различные спортивные 
соревнования, праздники и концерты для укрепления 
взаимоотношений между студентами. 22 сентября 
университет провел дискотеку для первокурсников, что 
сблизило меня с моими одногруппниками.
Начало учебы на данном факультете не показалось мне 
легким, но, когда находишься  в компании людей, которые 
всегда готовы учиться коллективом и помогать друг 
другу,  это начало столь сложного пути становится 
лишь интереснее и легче.
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Даша Артемьева, выпускница 2023 года

 ‐ Вот уже две недели я учусь в Санкт‐Петербургском 
Государственном Институте Культуры по 
специальности «Режиссура театрализованных 
представлений и праздников». Чувствую, что 
преподаватели, которые мне достались, ‐ большие 
профессионалы своего дела, и я смогу многому у них 
научиться. Конечно, сейчас мне немножко сложно 
адаптироваться к новым условиям жизни: новым людям, 
новому графику; тяжело найти общий язык с ребятами – 
нас 33 будущих режиссёра в группе, и у каждого свой 
взгляд на искусство, этику и эстетику. Надеюсь, что в 
скором времени всё наладится и войдёт в привычку. 
Безумно скучаю по любимой гимназии, где меня понимали 
с полуслова, и передаю всем большой привет! 
Санкт‐Петербургский государственный институт 
культуры — крупнейший вуз гуманитарного 
и творческого профиля. Здесь готовят специалистов 
в области искусствоведения, культурологии, 
хореографии, музеологии, музыкантов и дирижеров, 
библиотекарей, актеров, дизайнеров, лингвистов.
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Спасибо за внимание!

Над выпуском работали: Александра Изотова 11"Б", 
Ксения Карамышева 10"Б", Юлия Королькова 11"Б", 
Анастасия Овчинникова 11"А", Карина Студенкова 11"Б", 
Алиса Цибковская 10"А".
Под чутким руководством Елены Георгиевны Миловой.

Обложки  для этого журнала создавали : Кай Климов, 
Аня Шахно, Арина Кожевникова, Милослава Симанова.

Спасибо, ребята!

ГБОУ ГИМНАЗИЯ №205 ФРУНЗЕНСКОГО РАЙОНА САНКТ‐ПЕТЕРБУРГА 
ИМЕНИ Р.А. РОТМИСТРОВОЙ

192239 Россия, Санкт‐Петербург, ул. Димитрова, д.10, к.3. 
Тел: (812)7734364, email: info.sch205@obr.gov.spb.ru
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